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O governador Jorginho Mello 
participou na manhã desta segun-
da-feira, 5, da posse do ex-procu-
rador-geral de Justiça de Santa 
Catarina, Fernando da Silva Co-
min, no cargo de conselheiro do 
Conselho Nacional do Ministério 
Público (CNMP). A cerimônia 
ocorreu na abertura da primeira 
sessão ordinária de 2024, no ple-
nário do CNMP, em Brasília. 

“A posse do ex-procurador-
-geral de Justiça Fernando Co-
min no cargo de conselheiro do 
Conselho Nacional do Ministé-
rio Público é um reconhecimen-
to ao trabalho realizado por ele 
frente ao Ministério Público de 
Santa Catarina. É um espaço im-
portante que nosso estado ocu-
pa”, destacou o governador.

O governo gaúcho, por 
meio da Sedec, participou de 
reunião com a direção do BN-
DES para debater medidas de 
auxílio às empresas afetadas 
pelos eventos climáticos que 
ocorreram no Vale do Taquari 
em setembro e novembro de 
2023. O objetivo do encontro 
foi promover o debate sobre as 
demandas das empresas preju-
dicadas e as formas de aplicação 
dos recursos. O diretor-geral 
da Sedec, Leandro Evaldo, re-
presentou a pasta, explicando 
que a reunião foi um convite do 
ministro das Comunicações, 
Paulo Pimenta, e do secretário 
de Comunicação Institucional 
do governo federal, Emanuel 
Hassen de Jesus. 

Uma das maneiras mais se-
guras de garantir a segurança 
hídrica de um bairro está na 
manutenção do nível das reser-
vas de água. Foi pensando nisso 
que a Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento (Ca-
san) fez uma nova rede de 1,2 
km interligada ao reservatório 
de 2 milhões de litros do Lo-
teamento Santa Mônica, em 
Araquari. 

Com isso, o nível de água do 
reservatório foi reforçado para 
abastecer 12 mil moradores 
nos bairros Loteamento Santa 
Mônica, Itinga, Porto Grande e 
Ponto Alto. Junto com a nova 
tubulação, também foram ins-
talados dois novos sistemas de 
bombeamento.
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O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior assinou nesta 
o decreto n° 4770/24 , que fixa 
os novos valores do Piso Regio-
nal do Paraná, que é o maior do 
Brasil e garante aumento real nos 
salários de diversas categorias. São 
quatro faixas salariais, que variam 
de R$ 1.856,94 a R$ 2.134,88 ao 
mês, o que chega a ser até 51% 
mais alto que o Salário Mínimo 
Nacional. O novo piso foi defi-
nido em meados de janeiro pelo 
Conselho Estadual do Trabalho, 
Emprego e Renda (Ceter). Ele 
tem como base o reajuste do Salá-
rio Mínimo Nacional, que passou 
para R$ 1.412 em janeiro deste 
ano, levando em conta também a 
evolução do INPC, que encerrou 
o ano com alta de 3,71%. 
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Atendimento para 
pessoas com autismo

O governo do Estado assi-
nou, nesta segunda-feira (5/2), 
portarias e convênios que viabi-
lizam a ampliação do Programa 
TEAcolhe, aumentando para 
51 o número de Centros de 
Atendimento em Saúde (CAS) 
voltados às necessidades especí-
ficas das pessoas com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA). 
A solenidade ocorreu no Palá-
cio Piratini, com as presenças 
do governador Eduardo Leite e 
dos secretários da Saúde, Arita 
Bergmann, e do Esporte e Lazer, 
Danrlei de Deus.

Com a assinatura de hoje, 
o Rio Grande do Sul passará a 
contar com 28 novos CAS que 
atendem pessoas com TEA. 
Além disso, o Estado possui oito 
centros macrorregionais e 30 
centros regionais que prestam o 
atendimento. Durante o evento, 
houve apresentações artísticas 
do grupo de percussão Um só 
Pulsar, que envolve pessoas com 
autismo, e depoimentos de mães 
de crianças com TEA beneficia-
das pelo programa. “Em 2023, 

tínhamos 23 unidades e estamos 
implantando mais 28. Agora, há 
cobertura em todas as regiões, e a 
meta é chegar a 60 unidades no 
fim do ano. Essa política pública 
significa um investimento anual 
de 70 milhões de reais do gover-
no do Estado. Os depoimentos 
que recebemos de tantos pais e 
mães mostram a importância 
desse programa”, afirmou Leite. 
O TEAcolhe foi lançado pela 
Secretaria da Saúde em 2021 e 
hoje representa uma retaguarda 
assistencial e de suporte técni-
co-pedagógico às equipes dos 
municípios por meio dos centros 
macrorregionais de referência. 
Os centros regionais, por sua vez, 
são destinados ao atendimento 
dos casos severos, graves e refra-
tários da região, definidos por 
protocolo previamente estabe-
lecido. “O TEAcolhe passa a ser 
referência para outros estados do 
Brasil. Outras unidades da fede-
ração estão nos procurando. Esse 
trabalho demonstra o quanto o 
governo do Estado está compro-
metido com a causa”, disse Arita.

Paraná pode exportar 
carne ao Canadá

O Paraná está entre os estados 
autorizados a exportar carne bovi-
na para o Canadá. O anúncio foi 
feito pelo Ministério da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa). A análise 
foi realizada pela Agência Cana-
dense de Inspeção Alimentar, que 
aprovou a importação de regiões 
recentemente reconhecidas pela 
OMSA como zonas livres de fe-
bre aftosa sem vacinação. O avan-
ço possibilita que Paraná, Acre, 
Rio Grande do Sul, Rondônia e 
14 municípios do Amazonas e 
cinco do Mato Grosso se juntem 

a Santa Catarina na exportação de 
carne bovina maturada, desossada 
e sem linfonodos.

“Este é mais um dos resulta-
dos pelos quais os pecuaristas, 
as entidades públicas e priva-
das, e a própria população do 
Estado esperava quando fez 
grandes esforços e até sacrifí-
cios por vários anos para con-
seguir o certificado de livre de 
aftosa sem vacinação”, come-
morou o secretário estadual da 
Agricultura e do Abastecimen-
to, Norberto Ortigara.

Jaelson Lucas/Arquivo AEN

Paraná recebe autorização para exportar carne bovina
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O governador Eduardo 

Leite participou do lança-

mento oficial da 24ª Expo-

direto Cotrijal. O evento 

ocorreu no Hotel Plaza 

São Rafael, em Porto Ale-

gre. A edição de 2024 da 

tradicional feira de agro-

negócio será realizada de 

4 a 8 de março, no muni-

cípio de Não-Me-Toque. 

Focada em novas tecnolo-

gias para o agro, geração 

de negócios, pesquisa e 

serviços de campo, a edi-

ção deste ano vai contar 

com cerca de 500 exposi-
tores nas áreas de máqui-

nas e equipamentos agrí-

colas, produção vegetal e 

animal, agricultura fami-

liar e meio ambiente, en-

tre outras. O governador 

destacou que o evento já 

está consolidado como 

um dos mais importantes 

no calendário das feiras 

de agronegócio no Brasil 

para interação dos produ-

tores com a indústria e as 

novas tecnologias do se-

tor. Além disso, ressaltou 

que os bancos públicos 

do Estado estarão dis-

poníveis no evento para 

apoiar projetos e facilitar 

o acesso a crédito para os 

produtores. 

A movimentação de cargas 

nos aeroportos de Santa 

Catarina teve um cresci-

mento de 25,3% em 2023. 

Os dados foram confirma-

dos pela Agência Nacional 

de Aviação Civil (Anac), que 

divulgou o fechamento dos 

dados de todo o Brasil. O 

desempenho catarinense é 

significativo diante da que-

da de 1,17% registrada.

O governo do Estado par-

ticipará de coletiva de im-

prensa após a realização do 

leilão de concessão do Cais 

Mauá na B3, em São Paulo, 

na terça-feira (6/2), a partir 

das 10h. O evento, organi-

zado pela B3, contará com 

a participação do governa-

dor Eduardo Leite e do se-

cretário de Parcerias e Con-

cessões, Pedro Capeluppi.

O Governo, por meio da 

Fundação de Amparo à 

Pesquisa e Inovação do 

Estado de Santa Catari-

na (Fapesc), lança nesta 

terça-feira (6), o Progra-

ma MultiLab SC – Labo-

ratórios Multiusuários. O 

evento será  no Facisc, em 

Florianópolis, e terá a pre-

sença do governador Jor-

ginho Mello.

O Governo (PR) participou 

da abertura do Pavilhão 

da Agroindústria Familiar, 

no Show Rural Coopavel. 

O barracão de 525 m² foi 

idealizado pelo Instituto de 

Desenvolvimento Rural do 

Paraná, Seab, Federação 

dos Trabalhadores Rurais 

do Paraná (Fetaep) e a Co-

opavel.

A baixa procura por doa-

ções de sangue é motivo 

de alerta para o Hemorgs. 

Com muitas pessoas de 

férias e a proximidade de 
eventos, a necessidade de 

manter os estoques em ní-

veis regulares se torna um 

desafio. A ação Bloco dos 
Que Salvam Vidas convida 

a população para doar.

O CBMPR promoveu as 

formaturas dos cursos de 

guarda-vidas militar e de 

guarda-vidas civil. As sole-

nidades foram em Caiobá, 

no Litoral, pela manhã e à 

tarde. Os cursos têm como 

objetivo a capacitação para 

prevenção, salvamento 

aquático e atendimentos 

de socorro.

 Anac também divulgou 

os dados gerais do Brasil 

e confirmou que pelos ae-

roportos de Santa Catari-

na passaram 7,3 milhões 

de passageiros, um cres-

cimento de 18,4% em rela-

ção a 2022. O movimento 

catarinense corresponde 

a 3,52% da movimentação 

nacional, que foi de 208,2 

milhões de passageiros. 

Em sessão solene no ple-

nário da Casa, que com-

pleta 170 anos de ativi-

dades neste ano, o chefe 

da Casa Civil (PR), João 

Carlos Ortega, fez a entre-

ga da Mensagem do Exe-

cutivo ao Legislativo, um 

documento com mais de 

300 páginas que traz um 

balanço dos principais 

projetos e investimentos.

A Secretaria da Educação 

(Seduc) promoveu a aber-

tura da tradicional Jornada 

Pedagógica, que prepara 

os docentes e a comunida-

de escolar para o início do 

ano letivo de 2024. A forma-

ção, que segue até sexta-

-feira (9/2), traz a discussão 

de temas relevantes como: 

o mapa estratégico com as 

principais ações da Seduc.

Quebrado o recorde no 

número de alvarás emi-

tidos pelo município de 

Blumenau. Foram 1.291 

emissões em 2023, supe-

rando a quantidade de 

1.265 do ano de 2022. Em 

área, os processos emiti-

dos no ano passado equi-

valem a 807 mil metros 

quadrados licenciados.

Gustavo Mansur/Secom

Leite destacou a importância do evento para interação

Governador RS participa do 
24ª Expodireto Cotrijal

Santa Catarina ganha voo 
direto para o Panamá

Uma nova rota entre Floria-
nópolis e a cidade do Panamá foi 
anunciada nesta segunda-feira, 
5, pela Copa Airlines. Serão três 
voos por semana, a partir de 25 
de junho, entre a Capital cata-
rinense e o destino que serve de 
conexão para cidades do Caribe 
e da América do Norte. A novi-
dade foi viabilizada por meio de 
tratativas do Governo do Estado 
e do Floripa Airport. “O catari-
nense vai poder voar para todo o 
continente americano com mais 
rapidez, sem nenhuma escala 
aqui no Brasil. Estamos em outro 
patamar. Estou muito feliz com 
essa notícia que recebi direta-
mente do presidente da empresa 
do Panamá”, disse o governador 
Jorginho Mello.

Florianópolis passa a ser o sé-
timo destino da companhia aérea 
no Brasil. O voo da Copa Airlines 
para Capital catarinense operará 
inicialmente com três frequências 
semanais, às terças e quintas e aos 
domingos, com saídas às 15h23 
do Panamá (horário local) e che-
gada ao Aeroporto Internacional 
Hercílio Luz às 00h22 (horário 
local). O voo de retorno partirá de 
Florianópolis às 01h25, chegando 
ao Panamá às 06h30 (horário 
local) às quartas, sextas e segun-
das-feiras. Todos as opções com 
capacidade para transporte de até 

160 passageiros. “É um impacto 
muito positivo: num primeiro 
momento por você abrir, desen-
volver as fronteiras de Santa Ca-
tarina com a América do Norte. 
Voos que normalmente poderiam 
demorar 18 a 20 horas com uma 
ou duas conexões vão ficar a 10, 
12 horas de distância vão tornar 
o turismo norte-americano muito 
mais acessível para Santa Catarina 
e o turismo do catarinense muito 
mais acessível para a América do 
Norte. Então você tem um ganho 

de tempo tornando destino mais 
acessível e com certeza um ganho 
de preço também tornando essa 
passagem mais barata destinos 
mais acessíveis para todos”, disse 
Ricardo Gesse, CEO da Zurich 
Airport Brasil, responsável pela 
administração do aeroporto.

“Sem dúvida nenhuma entra-
mos em um outro patamar nesse 
mercado muito concorrido que é 
o turismo, de lazer e o de negócio. 
Foi um pedido do governador 
Jorginho Mello logo já no come-

ço da gestão. O aeroporto estava 
empenhado junto com a empresa 
aérea e nós no início do Governo 
já sentamos e começamos as tra-
tativas. Então hoje é um grande 
dia realmente do anúncio oficial 
de começo dessa operação des-
sa nova rota, que traz conforto 
aos turistas, que traz promoção 
para o destino de Santa Catari-
na e que traz conectividade aos 
nossos negócios”, explicou o se-
cretário de Estado do Turismo, 
Evandro Neiva.

Nova rota de aviões encurtará a viagem aos EUA e Caribe
Roberto Zacarias / SECOM

Copa Airlines terá três voos por semana, a partir de 25 de junho, entre a capital e Panamá


